

まどい

第198号

秋田県羽後町仙道中学校昭和30年卒

1955(昭和30年)創刊

2011年2月20日発行

186-0003 東京都国立市富士見台 3-6-404
tel/fax 042-574-8694・直 090-2332-4408

まどい編集室

<http://www92.ocn.ne.jp/~madoi/>
mail: madoi30s@ce.mbn.or.jp

お疲れ様でした

今野正治さん

平成二十二年八月三日生涯を閉じました
ご冥福をお祈りします 合掌



月には今野正治さんが旅立ちました。数少ない私たちの同級生。すでに十二名に別れを告げることになりました。

今野正治さんは、卒業後現

在「千葉の社長」と言われる大友清五郎さん、武田卓夫さんとともに愛知県の織維業界に就職されその後高度経済成長とともに織維業界は輸入による不況に見舞われ多くの人たちとともに見切りをつけました。そして最後まで残ったのは武田卓夫さんだけでしたが、正治さんは織維業界とは全く別の仕事を始め配管業を

すでに独立されおりますが、あいにく糖尿病と出会い、長年つきてきたと

暮ら自営業を成功させています。
千葉の社長なら名古屋の社長と言つても良いと思われていました。お子さまもすでに独立されおりますが、あいにく糖尿病と出会い、長年つきてきたと

暮らすですが、あいにく糖尿病と出会い、長年つきてきたと

一昨年の五月には

仙道の兄を亡くし出かけています。

金子健治さん またその八月には山登りに出かけたの

が旅立ちました。た。そして八月には今野正治さんが旅立ちました。数少ない私たちの同級生。すでに十二名に別れを告げることになりました。

した。

それから十一ヶ

月半身マヒそして話す事も出来ないまま奥様よし子さんの介護のもとで亡くなりなりました。

私たちも七十を過ぎました。そろそろ体も疲れてきていますが、長寿国と言われる日本の今日まだやりたいこともやることも出来るお年頃ともいえます。残された私たちは今以上に体に気をつけ先に逝かれた正治さんにその後の報告が出来るよう頑張ることだと思います。

上の写真は、昭和五九年五月名古屋で行われた同級会。今野正治さん、

今野正治さんのご冥福を祈ります。



卯年、大雪、
しかし元気に

飯 傘 和 雄

画像＝羽後町公式ホームページ「古里だより」より

今年は卯年ということで私たちの大半は6回目の年男・年女として例年とは少しあらたまつた気持ちで新年をお迎えのことと思いますがいかがでしょうか。ウサギにあやかって元気にこの1年を飛びぬけていきたいものです。

報を見入っています。

全国ニュースでは秋田県の中でも横手市の状況が伝えられるようですが、湯沢市も羽後町も勝るともおとらずの状況です。地元紙「えきがけ」には「豪雪地帯羽後町仙道地区」で20年ほど前から結成されていた雪下ろしグループの活躍が大きく紹介されましたし、記録的積雪量・過去最高・・・といった見出しがよく目につきます。

今日の「さきがけ」のコラム「北斗星」に雪の結晶の研究者の「雪は天からの手紙」という言葉が紹介されています。もちろん、この研究者の「手紙」の意味は雪の量をいうものではありませんが、この冬はあまりにも長い分厚い手紙をもらい続けてしまつたように思い、手紙ではなくハガキにしてくださいとお願いしたい気持ちです。さらに、「天にむかって恐れながら、「便りのないのがよい便り」と聞いたこともありますので、少しお休みください・・・などとわがままをつぶやいたりしたりします。

れさせるような豪雪となっていきます。暦の上では間もなく立春ですが、まだまだ降り続くのではとTVの気象情報を見入っています。

全国ニュースでは秋田県の中でも横手市の状況が伝えられるようですが、湯沢市も羽後町も勝るともおどらすの状況です。地元紙「さきがけ」には「豪雪地帯羽後町仙道地区」で20年ほど前から結成されていた雪下ろしグループの活躍が大きく紹介されましたし、記録的積雪量・過去最高・・・といった見出しがよく目にできます。

さきがけ」のコラム「北の結晶の研究者の「雪は紙」という言葉が紹介され。もちろん、この研究者の意味は雪の量をいうもませんが、この冬はあまり分厚い手紙をもらい続けよう。手紙ではなくハガキにしてくださいとお願いしたい気持ちです。さらに、天にむかつく懼れながら、「便りのないのがよい便り」と聞いたこともありますので少しお休みください。などとわがままをつぶやいたりしたりしてなりません。

さて、地元の近況ですが、昨年までに集まる計画でしたが残念ながらできませんでした。例年であればそのままこの大雪ですので正直なところ同級会どころではなく雪相手の日立です。それだけに雪国の春が本当にあります。WEB秋田 緊急ルポ 岐阜県南大垣 「過疎化進む」豪雪地

メンバー4人だった。
仙道地区の集落で作業小屋の雪下ろしをするグループメンバーは15日午後4時15分、グループができたのは20年ほど前。かつては地区にも若者が多く、各家々で雪下ろしをしていたが、過疎化や高齢化に伴い自力で下ろせない世帯が増えた。
一定の料金を取ることで、大工や農家にどうっては冬場の収入源にもなるため、地区の有志が自然に集まり、家々の雪下ろしをグループで請け負うようになった。現在のメンバーは50、60代の11人。地区内の高齢世帯を中心に約30軒から依頼を受け

待ち遠しいところですが、大寒中に
あって「春遠からじ」を信じるしか
ありません。年頭早々の紙面にあさ
わしからぬぐちっぽい内容になつて
しまいましたが、みなさんどうぞお
元気にお過ぎしください。



仙道地区の集落で作業小屋の雪下ろしをするグループメンバー

15日午後4時15分

で体力的に屋根に上るのは難しくなった。グルーブに頼むのは2年目。「黙っていても『屋根の雪なんとかだよ』って聞いてくれる。親切なもんだよ」。玄関先の雪寄せも近所の人々が手伝ってくれるため、大雪にも不安を感じることはない」という。

一方で、町中心部の状況はまったく異なる。同町によると、雪下ろしを頼む当てがつかずに町に寄せられた相談は14日現在で約50件。このうち、半数近くが西馬音内地区からだ。同地区は民家や商店が密集し、下ろした雪の運搬も必要。しかし、短期間での大雪で業者の手がなかなか回らざる焦燥感を募らす住民が多いという。このため町は、佐藤さんのよう

の佐藤知一さん(63)は「ここら辺はまだ、住民に仲間意識があるから降り方で大変だけど、このくらいの量ならまだなんとかなるよ」と言う。こうした雪下ろしグルーブは、同地区に隣接する田代地区や飯沢地区などにある。地域の密接つながりは、山間部ほどしつかり残る。

グルーブのリーダーで建築板金業のグルーブもあるし、近所同士で支え合っている。確かに今年は異常な降り方で大変だけど、このくらいの量ならまだなんとかなるよ」と言う。この佐藤知一さんは「ここら辺はまだ、住民に仲間意識があるから降り方で大変だけど、このくらいの量ならまだなんとかなるよ」と言う。こうした雪下ろしグルーブは、同地区に隣接する田代地区や飯沢地区などにある。地域の密接つながりは、山間部ほどしつかり残る。

く異なる。同町によると、雪下ろしを頼む当てがつかずに町に寄せられた相談は14日現在で約50件。このうち、半数近くが西馬音内地区からだ。同地区は民家や商店が密集し、下ろした雪の運搬も必要。しかし、短期間での大雪で業者の手がなかなか回らざる焦躁感を募らす住民が多いという。このため町は、佐藤さんのよう

うなグルーブ代表をはじめ、個人レベルで雪下ろしを請け負える町内の約70人を急ぎリストアップし、相談者への紹介を始めた。町豪雪対策本部の担当者はこう話す。「近所付き合いが希薄になり、親類も近くに住んでいないためか、誰に頼めばいいか分からぬケースが目立つ。運搬や排雪の問題もあり、大雪の影響は山間部より街部の方が深刻だ」

(二〇一一年一月六日)

東海でも大雪でした

奇しくも阪神震災の日、朝起きて驚いた。外は真っ白。20センチの積雪はこの地方大変なことである。

雪に対して何の備えもないこのあたりの人はただ唖然としているだけ。軒下にあつたベニヤ板で家の前だけ

あと2回の発行で200号となります。その昔、200号までは何とか頑張らなくてはと思っていました。でも「号数」はそんなに意味があるわけでも無いのですね。

最初のころは私たちがまだ16歳、10歳と六つ……。そんな子供のころ始めた「まどい」が今72歳の老人となる年齢でまだ16歳を引っ張っていると言うことだろうと思う。そこに何の意味があるのかそしてあったのか。本当のところやってきた私さえ分からぬ。実は今までさえはっきりとしていないのです。そんな中でもパックナンバーは積み重なっていきます。

ニュースでもなければ文集でもな

い。消息往来でもなく、お知らせでもない。

最近では孝之助さんに、オントニダッコだ。今ではもう私のところへは何の連絡も無い。これで良いのだがその分孝之助さんが大変なのだろう。

「まどい」のホームページにはサブタイトルに「1955年中学校を卒業したもの達の和と絆のものがたり」なんてたいそうなフレーズが書かれている。しかし同級生でこのホームページを見ているのはたったの2名。インターネットなどにはだすほどのものでは無かったのかも知れない。

そんな諸々を考えてみると、やはり200号で終わりにしても良いのかなと思ってしまう。それでも続けてほしいと言う人も何人かいるようだが、この辺で静かに消えていいっても良いのかも知れない。(S)

でも私たが小さな庭には妻が大事にしているガーデニングの花たち。バンジービオラ等がすっぽりと雪の中その一つ一つを両手で雪を払う。花たちが苦しかったと顔を出す。何十年ぶりに雪かきをしたのか。腕も痛いし腰も痛い。でもなぜか心地よい疲れである。豪雪という秋田の人たちには叱られそうであるが……。

孝之助

雪の犠牲者、仙道でも今年の冬は、特に県南において豪雪に見舞われました。2月4日現在で死者が24人、負傷者24人、負傷者24人を大幅に上回っています。そのうち死者は15人。2月9日には、中山道の村上越夫さん(54歳)が作業小屋の軒下約12メートルの雪に埋まりてなくなりました。ましい事故がおきています。

大阪大震災から十六年

そして

高橋孝之助



平成七年一月十七日午前五時四十

六分、阪神淡路大地震がおきた。全國で体感したほど揺れであった。

その被災者六千四百三十四人(死亡)。復興したとはいえ災害で障害者と認定された人三百二

十八人、又国や自治体から借りた「災害援助資金」の債務を抱えたは一人

のも登るという。

この年の三月十九日、突然大阪の勝太郎さん兵庫県の良美さんを励ます意味で同級会をやろうではないかと話が出て、参加者十名で大阪へと向かったのである。

清五郎・栄治・朝蔵・

崇文・芳雄・孝之助・正治・勝之助・良美であつた。時が時だけにひんしゆく買うのではと心配したものであつたが、その心配はなかつた。このと



きの様子は以前「まどい」(一四八号)で紹介した通りである。前置きが長くなつたがなぜ急にこの話しになつたかというと、すでに承知してみえるとは思いますが、今野正治さんが昨年八月に亡くなりました。

思えばあの大阪同級会の時が

彼との最後の時だったのです。大阪へ行つた時は泊まれない今日帰ると

言つていたのにみんなの楽しい雰囲気に入り込み、泊まる事になつた。

そのときの彼は本当に楽しそうに

良美さんに抱きついてはあざけていた。あのときの彼の笑い声、顔が目に浮かぶ。

そのときの彼は本当に楽しそうに良美さんに抱きついてはあざけていた。あのときの彼の笑い声、顔が目に浮かぶ。

今年は仙道で3メートルに至る積

雪が合つたとか、昔を彷彿とさせま

す。が、「ホネッコ道」はもう歩く

事もないでしょう。

暮れには地元で会をもてなかつたようですが、関東中部は元気なようで「やろうやろう」と声が挙がっています。東京はとバス観光が良いとか、そのうち具体的になるのではと思われますが。

さてソロソロ早い人で72歳になります。元気な私は医療費一割負担、介護5の妻は3割負担という変な制度で面食らっています。まだまだ元気で居なくてはと思つていますのでみなさんも持病などどうぞつきあって長生きしてください。(S)

編集手帖

まず最初に、今野正治さんのご冥福をお祈りいたします。

高橋孝之助様リリカンバありがとうございました。